
ACTA DE REUNIÓN 

ACTA CONFECCIONADA POR PARTE DEL COORDINADOR TÉCNICO DEL IXP 
CABASE TITULAR O ALTERNO (EN SU AUSENCIA): Germán Jerez

DATOS DEL NAP: SUBCOMISIÓN ADMINISTRADORA DEL IXP CABASE REGIONAL 
JUJUY

 TRES LETRAS QUE IDENTIFICAN AL IXP: JUJ

DATOS DE LA REUNIÓN: 6 de febrero de 2024 – 9:30 Hs. Zoom   

ASISTENTES:

NOMBRE APELLIDO
RAZÓN SOCIAL A LA QUE

REPRESENTA Modalidad 

Germán Jerez UNJu

Diego Vedia Warinet

Juan Carlos Márquez CABASE

Pablo Gómez SyT

David Ramires Azul Networks

Yamil Manzur Videotel

Dante Herrera Warinet

Nicolás García Cable Audio Visión

Silverio Vega Silver Channel

Diego Bruno Pichanal Video Cable

José De Luca Tecnovisión

René Frola Mosconi TV

TEMARIO:

1- ACTA ANTERIOR
2- INFORME FINANCIERO 
3- PROPUESTA COSTO DE TRANSPORTE
4- VARIOS
5- FECHA DE LA PRÓXIMA REUNIÓN

1. FECHA DEL CORREO ELECTRÓNICO CON EL ACTA ANTERIOR CIRCULADA 
a la lista del IXP: ixpjujuy  @listas.cabase.org.ar  

Enviada:  12/12/2023
Aprobada:  06/02/2024

2. INFORME FINANCIERO
 Caja:  - $ 772.754,14

Recuerde enviar vía mail a la 
lista del IXP   CABASE:  ixpjujuy@listas.cabase.org.ar     
dentro de las 72 hs de realizada la reunión. 
Nota: DE NO HABER OBJECIONES EN LAS PRÓXIMAS 72 HS al envío del mail, se da por aprobada la 
presente acta.
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 Fondo de Reserva: USD 3.195,00
 Fondo de Reserva: $ 0
 Deuda: $  1.729.559,10

Se informa que el nuevo contador en Cabase pudo comunicarse con los miembros 
que adeudan más de un período y ya están arregladas las formas de pago.

3. PROPUESTA COSTO DE TRANSPORTE

 SyT informa que Telecom baja el costo del transporte a USD 21000 (USD 
4000 menos). Arsat es una segunda opción de carrier, pero tiene el 
problema de no ofrecer L2L segurizado, es una fibra lineal de 1500 Km entre 
Bs.As. y Jujuy. Se necesita, además, hacer la última milla en Buenos Aires y 
Jujuy.

 Warinet propone analizar el ancho de banda de transporte de 20 Gbps 
cuando en realidad el pico es de 16 Gbps. No tener excedente disponible si 
no se utilizará y así poder bajar costos. SyT aclara que el pico de 16 Gbps es 
de 95 percentil. El pico real es cercano a 19 Gbps y podría llegar a saturarse 
el enlace. Warinet propone ir modificando el ancho de banda a medida que 
haga falta.

 SyT consulta sobre la disminución de tráfico del último mes. Los miembros 
informan que retiran tráfico porque los costos son mayores que los ofrecidos 
por otros proveedores. Se informa que se paga a SyT, aproximadamente, el 
doble que lo que se abona a Telecom por el mismo tráfico. 

 Los miembros le plantean a SyT: 1) bajar el ancho de banda contratado por 
transporte de acuerdo al consumo real para bajar costos, 2) reconsiderar el 
costo del ancho de banda de transporte de SyT según la oferta que Telecom 
le hizo a algunos de los miembros, 3) tener en cuenta una cotización distinta
del dólar por parte de SyT tal como la ofrece Telecom.

 SyT informa que Telecom no otorgó ningún descuento a los servicios L2L y 
que los costos propuestos son de 1 dólar por Mbps, que si se tiene en cuenta
el aprovechamiento de los cachés quedarían en, aproximadamente, 0,67 de 
dólar en promedio. Se reitera que SyT está a disposición para analizar y 
encontrar la mejor propuesta posible. Se analizará reducir capacidad de 
transporte y costo. Se pedirá bajar a 15 Gbps el ancho de banda de 
transporte y mejorar el costo.

 Los presentes manifiestan su intención de continuar integrando el IXP para 
poder contar con una herramienta que les permita bajar costos y no 
depender exclusivamente de Telecom. Pero para ello será necesario evaluar 
nuevas propuestas para bajar los costos actuales.

Recuerde enviar vía mail a la 
lista del IXP   CABASE:  ixpjujuy@listas.cabase.org.ar     
dentro de las 72 hs de realizada la reunión. 
Nota: DE NO HABER OBJECIONES EN LAS PRÓXIMAS 72 HS al envío del mail, se da por aprobada la 
presente acta.
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 Se propone organizar una nueva reunión en cuanto haya novedades de la 
negociación de SyT con Telecom.

 Desde la coordinación de CABASE se pide valorar los cachés locales y todo lo
que se ha logrado en el IXP. No todos los IXP del interior tienen la estructura
que consiguió Jujuy gracias al esfuerzo de sus miembros.

4. VARIOS

 Crecimiento de tráfico durante 2023 de aproximadamente 20%. Se ha 
crecido menos que durante 2022.

 Necesidad de un representante de la mesa de Jujuy en la reunión general de 
IXP de todos los meses (antes lo hacía Marcelo Caris). Se propone a Dante 
Herrera. Dante informa que Warinet está analizando su continuidad en el IXP
y, por lo tanto, no podrá asumir la responsabilidad.

5.

PRÓXIMA REUNIÓN:  5 de marzo de 2024 a las 9:30hs

Recuerde enviar vía mail a la 
lista del IXP   CABASE:  ixpjujuy@listas.cabase.org.ar     
dentro de las 72 hs de realizada la reunión. 
Nota: DE NO HABER OBJECIONES EN LAS PRÓXIMAS 72 HS al envío del mail, se da por aprobada la 
presente acta.
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